

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 21 DE JUNIO DE 1872.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion oficial.

Alcaldia primera popular de Córdoba.

Por acuerdo de la municipalidad, se sacan á subasta pública las obras necesarias para reponer el muro que divide el Matadero público de la casa contigua por el patio destinado á reses menores, bajo el tipo de 400 pesetas, con arreglo á los pliegos de condiciones que desde hoy se encontrarán de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

La licitacion se verificará por pliegos cerrados y con sujecion al modelo adjunto, á cuyos pliegos debe acompañar documento que justifique haber consignado como depósito previo en la Depositaria municipal, la cantidad de 24 pesetas, cuya fianza será devuelta en el acto á excepcion de la correspondiente al que resulte rematante, que seguirá unida al expediente hasta la terminacion de la obra.

El remate tendrá lugar en estas Casas consistoriales de 12 á 1 de la tarde del día 28 del corriente.

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de... enterado, de las condiciones que han estado de manifiesto en el expediente relativo á la reconstruccion del muro que divide el Matadero público de la casa contigua por el patio destinado á reses menores, se comprometo á tomar á su cargo dichas obras con sujecion á las referidas condiciones por la cantidad de (por letra).

Fecha y firma.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la licitacion.

Córdoba 18 de Junio de 1872.— J. R. Sanchez.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* y demás periódicos del día 18 copiamos noticias siguientes:

—La columna del coronel Arraído, que en número de 900 hombres se dirigia al Priorato por la parte de Bimbudi, tuvo que retroceder antes de llegar á la estacion de Bimbudi, por hallarse allí una fuerza de carlistas de unos 2.000 hombres, que creo que si no hoy, mañana, tendrá lugar algun choque fuerte.

—De *La Política*: «Es antiguo para todo el mundo el hecho de la reunion de los facciosos Sabalis, Tristany, Costa, Guy y Aldemar; sin embargo, hasta hoy no lo ha confirmado la *Gaceta*. ¿Es verdad, ó no es verdad que la division Nouvilas ha sido envuelta por estos facciosos? La *Gaceta* no tiene á bien ilustrar la opinion sobre el particular.»

—Nos hemos encontrado hoy sorprendidos con multitud de cartas de

oficiales del ejército del Norte, en que se nos dice con una simultaneidad que no puede menos de llamarnos la atencion, que en el caso de que las exigencias de la política obligen al general Echagüe á dejar el mando en jefe, aquel ejército veria con gusto al frente del mismo al general Caballero de Rodas ó á cualquier otro que con dotes de mando probadas diera á la guerra el impulso que necesita, y al mismo tiempo no lastimara los sentimientos de aquellas provincias.

—Lérida 14 de junio de 1872.—La partida de Sans tuvo un encuentro con una columna cerca del Masroig, durando muchas horas el combate, y teniendo que lamentar desgracias por ambas partes.

—Hemos recibido el correo directo de Puerto-Rico; sus fechas alcanzan al 15 de mayo, y ni periódicos ni correspondencias comunican noticias de importancia alguna; reinaba en la isla perfecta tranquilidad.

—Hoy no hemos recibido ningun periódico de los procedentes del Norte, por no haber llegado el tren correo de aquella línea.

—De *La Política* tomamos el siguiente suelto:

«Una noticia vamos á dar á nuestros lectores que les sorprenderá sin duda, pero que es rigorosamente exacta.

El Sr. Albareda estuvo ayer en palacio á dar gracias al rey por el ofrecimiento que en su nombre fué á hacerle personalmente el Sr. Dragonetti, para que aceptara la mayordomía mayor. Este ofrecimiento ha sido hecho despues de la entrada del ministerio Ruiz Zorrilla, y tendia á demostrar la independencia que quería conservar el rey en el nombramiento de los funcionarios de su casa, pero el Sr. Albareda demostró con razones irrefutables la imposibilidad de aceptar la merced que se le hacia.

Otra noticia importante del día es la del probable relevo del conde Barral, ministro de Italia en Madrid, el cual ha sido, segun cuentan, uno de los mas activos promovedores del cambio ministerial.»

—El *Imparcial* aboga hoy por la dissolution de las Cortés, diciendo que es necesario para que pueda cumplirse el precepto constitucional.

—El diario ministerial se esfuerza en demostrar á *La Epoca* que los radicales no pueden hacer caso del apoyo que les brinda la mayoría actual en la cuestion económica, y en verdad que no lo necesita, porque todos comprendemos que ni el ministerio Zorrilla acepta los presupuestos del Sr. Elduayen, ni la mayoría aceptaria las modificaciones que hiciera el nuevo ministerio.

Los radicales no tienen mas remedio que disolver las Cortés y las disolverán; pero este paso que no puede fundarse constitucionalmente en nada, es gravísimo y podrá tener funestas consecuencias, si como es de esperar la mayoría sabe sacar partido de su posicion.

—Los periódicos de Bilbao recibidos

hoy hablan de haber llegado algunos ginetes carlistas casi á las puertas de la villa. De Zornoza se llevaron cuatro caballos, y en la romeria de San Antonio de Urquiolá, en la cima de las peñas de Mañaria, se dice habia el viernes unos 800 carlistas, que debian ser de la faccion alavesa.

—Leemos en un periódico de Barcelona correspondiente al día 15.

«Personas llegadas anoche de Breda, nos aseguran que la tartana que hace viajes entre dicha poblacion y Arbucias fué detenida cerca del Manso Vila por la partida que mandan Tristany, Sabalis y Estartús, compuesta de unos 300 hombres con boinas. Despues de registrar los equipajes, en los cuales encontraron algunos periódicos catalanes de que se apoderaron, sustituyéndolos por ejemplares del *Pensamiento Español*, encargaron al conductor de la tartana que dijese al alcaide de Arbucias que dentro de ocho dias irian por las armas y que si no las entregaba arderia toda la poblacion.

Despues se dirigieron á Breda é intimaron á los doce voluntarios que se habian parapetado en el campanario que entregasen las armas, á lo que se negaron, contestando con un vivo fuego de fusileria. Entonces Tristany ordenó que varias mujeres hacieran laña en las puertas mientras algunos peones procuraban con la piqueta abrir brecha en las paredes del templo.

Nada de esto atemorizó á los bravos voluntarios que seguian haciendo fuego. Entonces Tristany dispuso que se pegase fuego á las casas que rodean la iglesia, como así se hizo, para envolver en una nube de llamas y humo á los milicianos que á través del fuego continuaron haciéndoles ciertos disparos, uno de los cuales hirió á un jefe cuyo nombre no se nos dice, pero seria de graduacion, pues llevaba faja con adornos de oro. El caballo de este jefe yacia muerto frente de la iglesia. Estas noticias alcanzan hasta las seis de la tarde de ayer, en cuya hora la parte de Breda en que esta situada la iglesia era un montón de llamas.»

—La comunicacion pasada por Tristany al jefe de los voluntarios de Anglés, decia así:

«Ejército real.—Comandancia general de Cataluña.—Hay un sello con las armas de España.—Al jefe de voluntarios de Anglés.—Son las siete de la mañana y concedo tres horas de tiempo para que depongian las armas al dador de la presente comunicacion, comandante de las fuerzas que he destinado para recogerlas. Entregandolas, no se causará molestia de ninguna especie á los referidos voluntarios. De lo contrario les hago desde ahora responsables de las consecuencias que puedan ocurrir.—Cuartel general de La Sella: á 12 de junio de 1872.—El comandante general interino del Principado.—R. Tristany.»

La contestacion que á la anterior comunicacion dió verbalmente el jefe de los voluntarios de Anglés, fué la siguiente: «Digne Vd. á Tristany que

nuestras armas solo se entregan con la vida.»

—Del *Correo de la Isla*, periódico de la Habana, tomamos la siguiente noticia:

«El ejército español acaba de perder uno de sus mas distinguidos y valientes oficiales. El capitán del regimiento de España D. Eduardo Lázaro, herido el 17, en el sesto de los últimos encuentros de la columna Bascones con el cabecilla Vicente Garcia, ha fallecido el 10 en Victoria de las Tunas á consecuencia de dicha herida.

El capitán Lázaro habia alcanzado desde el principio de la campaña un justo renombre de bravo y audaz guerrillero, y por su valor, inteligencia y excelentes prendas de carácter, era tenido en gran estima por sus jefes, compañeros y subordinados.

Lázaro mandó las contraguerrillas del Rey, Orden y la Rural de Puerto-Príncipe, y últimamente las de Habana, España y Chiclana reunidas, distinguiéndose de una manera notable en las operaciones que bajo la dirección del brigadier Ampudia se han verificado con tan buen éxito en la vecina jurisdiccion de Victoria de las Tunas. El nombre de Lázaro es muy conocido de los bandidos, á quienes tantas veces y tan duramente escarmentó el bizarro capitán.»

—De *El Diario del Pueblo*: «Segue interrumpida la línea telegráfica de Madrid á Bilbao.

—Parece que el general Lopez Letona y los brigadieres Ceruti y Negron han dimitido los cargos que desempeñaban en el ejército del Norte.

—La partida carlista de Jordí de las Borjas, compuesta de unos 300 individuos, estaba el 15 por la mañana en las inmediaciones de Alforja aguardando, sin duda, la columna de tropa que salió tambien ayer de esta ciudad con municiones para Falset.

—Dícese de una manera positiva que el cabecilla carlista Pep Anton del Mas den Mestre no salió herido en el combate de Masroig. Dió sin duda lugar á este rumor la circunstancia de haber sido herido un tal Antonio Mestres; oficial que fué á las órdenes de Cabrera en la pasada guerra civil.

—Dice *El Irurac-bat* de Bilbao.

«Ciento sesenta guarrias forales que salieron ayer á medio día en direccion de las Encartaciones tropezaron con los facciosos en Sedupe. Ocultos en un jaro hicieron fuego los carlistas sobre la vanguardia, hiriendo levemente á un hombre en un brazo. Esto ocurría á las seis de la tarde, y desplegadas las guerrillas, fueron perseguidos los facciosos durante buen rato con ardimiento por parte de algunos forales que no vacilaron en lanzarse á un río que llevaba bastante agua. Por las huellas de sangre se cree debieron tener algunas bajas los carlistas, los cuales debieron avisar á alguna partida que se hallaba sin duda próxima, pues se vieron destacarse á la carrera á dos lanceros. Á las siete y cuarto la guardia foral regresó á esta villa donde llegó á las diez de la noche.»

—La faccion de Cubillas, que se calcula en unos 400 hombres, se hallaba ayer en Menagaray, cerca de Arciniega, y por aquella parte se dice ha sacado bastantes mocos.

—De *La Epoca*: «Hace ya muchos dias que los partes acerca de la sublevacion carlista se reducen á hablar de movimientos de tropas que no consiguen darles alcance alguno de importancia, á pesar de la superioridad numérica de las mismas. Parece que ya era tiempo de que se imprimiera mayor actividad á las operaciones, y el nuevo ministerio está en el caso de hacerlo así.

—En Bilbao habia sido muy mal recibido el nombramiento del Sr. Tosantos para gobernador de Vizcaya, atribuyéndole á exigencia del Sr. Urquiza, el cual habia indicado tambien candidato para la capitania general de Vizcaya, gobernador militar, etc., etc. y cuidó de avisar á los carlistas el nombramiento del Sr. Tosantos.

«El Irurac-bat» añade que la parte secreta de la cosa de Amorevieta es muy curiosa, pero que por lo mismo que es secreta no puede decir más.

—El limitarse el Gobierno á no hablar mas que de movimientos de tropas, da lugar á que los periódicos carlistas amontonen noticias de victorias, y á que digan que sus partidarios marchan por donde quieren, asegurando que solo en Navarra hay 5.000 infantes y 300 caballos, sin contar con las partidas sueltas que recorren el pais en todas direcciones y prestan servicios inapreciables.»

—De Toledo hemos recibido una carta fecha de ayer, en que nos dicen lo siguiente:

«Con datos positivos puedo comunicar á usted lo ocurrido á los jóvenes toledanos que salieron el jueves por la noche á las órdenes del bizarro Marconelli, que va á ponerse al frente de las huestes carlistas de las provincias de Ciudad-Real y Toledo.

Parece que el alcalde de Casas-Buenas fué el que avisó á la tropa y la comunicó los datos suficientes para que pudieran sorprenderlos. Así sucedió efectivamente á la entrada de una sierra en el Castañar. Estaban comiendo, cuando los centinelas dieron la señal de alarma. Corrieron á las armas, pero viéndose cercados por fuerzas cuádruples de infantería y caballería, se dispersaron, no sin hacer fuego, ocultándose por entre las matas, y salvándose todos, excepto dos ó tres, que se supone están muertos, por no saberse de ellos, y cuatro que están prisioneros.»

Variedades.

LA NIÑA BONITA.

No recuerdo quien me lo contó: no sé si fué una tia mia muy querida de quien aprendí entre otros cuentos el famoso de Leombruno, con tal viveza de imaginacion por ella referido, que á pesar del tiempo y los quebraderos de

se llama amor, so'o se separará de mi con la vida.

—Señores, va haciéndose tarde, interrumpió la marquesa levantándose,—hoy ha sido día de grandes fatigas así como de grandes placeres, y el cuerpo necesita descanso.

A estas palabras, pronunciadas con bastante sequedad, despidieronse unos de otros y cada cual entró en el aposento.

¡Qué de reflexiones asaltaron la imaginacion de Julia apenas se quedó sola.

Fué, pues, preciso que se confesase á sí misma, ¡tan viva era la impresion que habia causado en su alma el conde de Verezza!

Despues para darse cuenta de esta impresion, recorrió con el pensamiento todos los detalles de la conducta del conde.

Sus palabras, sus gestos y aun su silencio, todo lo interpretó á su modo, procurando adivinar lo que pasaba en el alma del joven.

—58—
Cuando llegaron al salon, el marqués su padre, mas sombrío aunque de costumbre, pasadas las ficticias diversiones del día anterior, dirigiólas un saludo imperceptible.

El recibimiento de la marquesa fué casi lo mismo.

Fernando, el conde de Mariani, el conde de Verezza y los demás convidados fueron presentándose sucesivamente.

Julia no se atrevia á devantar la vista hacia el joven, pues le parecia que una mirada, aun la mas involuntaria, iba á vender su secreto.

Esta segunda jornada fué digna de la anterior.

Por la noche hubo un concierto familiar, digámoslo así, puesto que la familia de Mazzini hizo el principal papel.

Fernando tocó admirablemente el violin como un artista consumado, y Julia, despues de ejecutar al piano una tocata de Weber llena de encanto y melodía, terminó la soirée

—59—
cantando una romanza napolitana, con tal gracia y tal expresion, con tal pureza de voz, con tal precision de notas, que al final de la última copla las lagrimas se escapaban de sus ojos.

Solo en este supremo instante hubiera podido leer Julia en el fondo del corazon del conde de Verezza, si su inesperienza se lo hubiera permitido.

Este joven, impelido por su viva emocion, habia olvidado sus amigos, y todas las miradas estaban fijas en él. Sin darse cuenta de lo que hacia, contemplaba á Julia con un ardor apasionado. No pudiendo dominarse estuvo á punto de caer de rodillas á sus plantas y jurarla un amor eterno; pero un rayo de luz, penetrando en su cerebro aturcido, un momento de reflexion, le hizo volver en sí; y entonces comprendió cuán peligrosa hubiera sido para ambos semejante situacion.

La noche que sucedió á esta fué

—62—
tancias, no la costó gran trabajo persuadirse de que el nocturno trovador era Hipólito en cuerpo y alma. Además habia conocido su voz, y un rayo de luna atravesando por un momento las pardas nubes, se habia reflejado en sus facciones lo suficiente para que Julia pudiera reconocerlo.

A sus primeras inquietudes sucedieron la esperanza y el consuelo.

Un bálsamo refrigerante circuló por sus venas. El sueño que habia huido de sus párpados durante dos noches consecutivas, se apoderó por completo de la joven, lanzándola en un mar de dulces ensueños, hasta el momento mismo de despertar.

Todo hacia creer que esta ráfaga de dicha iba á ser la precursora de un día sereno.

Reunida Julia con los demás convidados en el comedor de costumbre, anhelaba ver al conde de Verezza, impacientándose ya su corazon al ver que tardaba mas que de ordinario.

—55—

cabeza, se me ha quedado en la memoria y aun me atreveria a referirlo ahora, no con la gracia y el encanto con que á mí me lo contaron; pero sí con la mas íntegra exactitud en sus varios é interesantes pormenores.

Sea de ello lo que quiera, alguien debe de haberme contado lo de «La niña bonita»; porque yo no lo habia inventado; es cosa de las que se refieren sin que las invente nadie.

Y la cosa consiste en lo siguiente: En primer lugar, érase una niña, por supuesto bonita; pues si no lo fuera, y muy notablemente, el título del cuento no vendria á cuento.

Pero esa niña bonita tenia una idea tan exagerada de su hermosura, que la consideraba como la mas bella y digna de ser admirada de todo el universo.

Ya desde niña, estaba tan pagada de su hermosura, que oyendo decir, por ejemplo: ¡qué flor tan hermosa, qué bello diamante! en seguida preguntaba con zozobra: ¿tanto como yo, mamá? Y no se la veia tranquila hasta que le daban todo género de satisfacciones acerca de la supremacia de su hermosura sobre todo lo criado.

Creació la chiquilla y se puso insostenible con la idea de su mérito personal, en tales términos que llegó á enojarse de que sus padres admirasen el bello espectáculo de la magestuosa salida del sol y apacible rielar de la luna en la superficie del vasto mar en calma, en vez de sentarse delante de ella para permanecer horas y mas horas extasiados en la contemplación de su hermosura.

En fin, llegó á enamorarse de sí misma en tales términos que iba de un espejo á otro y hasta buscaba su propia sombra, tomando ahora una actitud, ahora otra y diciendo de cuando en cuando: ¡qué bonita soy... pero qué bonita soy!

Si la decian, como era cierto, que tenia muchos adoradores, respondia sencillamente:

— ¡Ya lo creo!
Pero lo decia con una convicción y una buena fé, que daban muy bien á entender que todo amor y toda alabanza le eran debidos.

El padre, aunque tarde, se incomodó con la fatuidad de la niña; la reprendió porque se mostraba tan pagada de sí misma, porque no habia cosa que le pareciese tan bien como su persona, porque todo lo menospreciaba; y la enmienda de la niña consistió en mirarse al espejo, volverse á su padre y exclamar:

— ¡Pero, papá, si soy tan bonita!
Ya no era tiempo de curarla con reflexiones ni consejos: su petulancia no tenia freno ni limite; trataba con el mayor desden á los que le dirigian frases galantes y aquellos corteses elogios que suelen tributarse al bello sexo, y hasta al jóven por quien habia mostrado alguna simpatía y con quien deseaba su padre verla casada, le desahucaba con sus impertinencias, diciéndole á cada paso que novios no le habian de faltar siendo tan bonita.

Entonces fué cuando el padre tomó una resolución heróica y diplomática al mismo tiempo.

Convínose con la familia toda, con los criados, con los amigos íntimos y hasta con el aguador, y conjurados todos acometieron la empresa de curar á la muchacha de su funesta manía.

El remedio consistió en fingir todos que les parecia que la muchacha se iba poniendo fea, y llegar poco á poco á persuadirle de que habia perdido todos sus encantos, único medio de que fuese humilde y razonable.

Así se hizo en efecto, y el padre fué quien tomó la iniciativa, preguntán-

dole si se sentia indispueta, pues la encontraba algo desmejorada.

Saltó de los brazos del padre la muchacha, al oírle, y corrió al espejo á mirarse atentamente; mas tranquilizada en seguida, volvió á devolverle el abrazo diciéndole que ella se encontraba tan bonita como siempre.

Mas tarde su pobre madre, aunque pesándole del sentimiento que iba á causar á su hija única — quien queria tan entrañable como indiscretamente, le hizo la misma pregunta.

Repetíosela una parienta y se la repitió tambien un caballero anciano muy formal, amigo de su padre.

Llegó su novio y le dijo lo mismo, y ella que hasta entonces habia creído que era mera aprension ajena lo de estar desmejorada, se alarmó de suerte que salió de la sala con un pretexto y se fué á consultar con la doncella sobre un asunto que tan gravemente la afectaba.

La doncella, que era ladina, le dijo que nunca la habia encontrado tan bonita, exagerando mas que nunca sus atractivos; pero exagerándolos con tan estuñada torpeza y fingiendo tan perfectamente, que decia todo aquello sintiendo lo contrario y solo por no dar un disgusto á su señorita, que ésta se separó de ella morriéndose los labios, y no volvió á la sala sin mirarse bien á un espejo y darse en las mejillas sendos pellizcos, pues en efecto el disgusto la habia puesto pálida.

Desde aquel dia aparentaron todos gradualmente que la niña les iba pareciendo menos bonita, y hacian al mirarla aspavientos, no tan disimulados que pudieran esconderse á la penetración de la niña, hasta que cierta mañana el aguador en presencia de ella preguntó:

— ¿Esta mejor la señorita?
— ¡Pues no la está V. viendo? le preguntó la criada.

— ¡Ave María Purísima! exclamó el aguador clavando en la niña los ojos, y dejando caer la cuba al suelo; con lo cual la presumida se puso de mil colores, y á la tarde estaba en cama del fuerte berrinche que le habia dado.

Sobrevinole una congestión por la noche, y asegurando el médico que no tendria malas consecuencias, el padre dió por ganada la batalla contra la vanidad.

En efecto, sanó á los pocos dias la enferma, se vió pálida como nunca, siguió viendo á cuantos la rodeaban como si lamentaran la pérdida toda de su hermosura; el anciano amigo de su padre la dirigió un pesado discurso en que sin llamarla fea, le daba á entender con repeticiones indirectas que debia procurar ponerse buena y recobrar su pasada alegría pues «lo demás» no valia la pena de ser llorado; sus galanteadores fueron menos asiduos en sus visitas, y en vez de halagarla en los términos que lo hacian antes venian á decirle en resumidas cuentas que á ella siempre le quedarían sus virtudes, sus talentos y el atractivo de un amable carácter; y por fin, el novio mismo que cuanto mas bella le parecia con mas afectada frialdad hablaba con ella, insinuó vagamente la idea de partir para la isla de Cuba.

Este fué el golpe decisivo: la niña bonita se persuadió de que ya habia dejado de serlo, y como esta pena la enflaquecía quitándole el sueño y el apetito, no hacia mas que llorar delante de los espejos; en cuya ocasion el padre puso el remate á su obra mandando retirar de la casa todos los espejos, diciendo que solo servian para dar pena á su hija, y aun rompió el mejor de ellos con aparente rabia.

El dolor de la niña iba en aumento,

y el remedio habia sido peor que la enfermedad, pues la pobrecita, despues de correjida habia muerto, si el novio que habiéndola amado vanidosa la amaba mas exenta de aquella pasion, no se hubiese apresurado á pedir su mano para casarse en brava, habiendo ya desaparecido los motivos que le obligaron á proyectar su viaje á América.

La niña bonita se casó creyéndose fea. Se miraba y no se gustaba. Mas bonita llegó á ser; pero tan alta habia sido la idea que se habia formado de su hermosura anterior, que se figuraba haber perdido muchísimo.

Han pasado algunos años y la niña que ya es muger y madre, cuando vé á alguna muger verdaderamente hermosa, dice para sí:

— ¡Quién me mire hoy cómo crecía que yo he sido mas bonita que esa?
JADHEL.

Chiquilla

— **Los Tejares.** — Es indudable que la calle de este nombre está llamada á ser una de las principales de la poblacion luego que la del Gran Capitan adquiera toda su animación é importancia. Bueno será que esta advertencia no se olvide hoy que puede alinearse fácilmente por el poco valor de sus edificios, y no permitir, como hasta ahora se ha venido haciendo, que se construyan nuevas casas sin guardar la colocación conveniente.

— **Autoridad.** — Ya hemos visto en la *Gaceta* el decreto nombrando Gobernador civil de Córdoba al Sr. D. Desiderio de la Escosura.

— **Mudanzas.** — Trae San Juan con sus mudanzas — y exhibición de administraciones — lo mismo que la política, — mil cambios de domicilio.

— **Procesion.** — El dia veinticuatro del corriente á las oraciones se trasladará procesionalmente por el Ilustre colegio de plateros la Imagen de San Eloy desde la Iglesia de San Francisco á la de San Nicolás de la Ajerquia por las calles de San Fernando, Maese Luis, Armas, Petro, Lineros y Consolación á la Ajerquia. Sabemos que se hacen preparativos para que este acto se lleve á cabo con extraordinaria pompa, acompañando á la Imagen una banda de música y quemándose vistosos cohetes.

— **Correspondencia.** — El Señor D. Francisco Solano Arjona ha recibido una afectuosa y expresiva carta del Sr. Ministro de la Guerra, y á la sazón presidente interino del consejo, á propósito de la felicitación que le dirigió la redacción de nuestro estimado colega local *El Progreso*.

— **Colega.** — Ha empezado á publicarse en esta capital un periódico titulado *El Estemporáneo*, al que deseamos prosperidad.

— **Me alegro.** — Parece que son muchos los artistas que tratan de tomar parte en el certamen anunciado por la Diputación provincial.

— **Luces.** — Se ha extendido estos dias el alumbro de gas á muchas calles que todavia carecian de esta mejora.

— **Nos alegramos.** — La comision de la Tertulia progresista que ha ido á felicitar al gobierno, ha obtenido palabra y grandes seguridades de que será indultado el capitán D. Serafin Calderon.

— **Dimision.** — Nuestro estimado amigo D. Feliciano Ramirez Arellano ha dimitado el cargo que con acierto venia desempeñando de jefe de seccion del Ministerio de Gracia y Justicia.

— **Bellas artes.** — En la exposicion de pintura de Malaga han dejado los

cordobeses buenos recuerdos, habiendo logrado un premio nuestro ilustrado amigo Don Rafael Romero, por un bellísimo pais, y una mención honorífica su aprovechado discípulo el estudioso jóven D. Rafael Gonzalez Ripoll.

— **Otro dia.** — Por causas independientes de la voluntad de la empresa, no se pudo poner anoche en escena en el teatro de verano de la calle del Gran Capitan la comedia de magia *La bruja de Lanjaron*, que se ejecutará á la mayor brevedad.

— **Arbitrios.** — Los impuestos para cubrir el déficit municipal de Santa Eufemia, se subastan en aquella villa el dia 23 del corriente.

— **Lo silencio.** — Se ha dictado auto de prision contra el Sr. Muñoz Cerisosa, á consecuencia de la denuncia recaída en el número de nuestro apreciable colega *El Progreso*, en su número del dia diez.

— **Movimiento.** — Entre las dimisiones de los secretarios de Gobiernos de provincia figuran las de los Sres. D. Enrique Fernandez, D. Manuel Garcia Aguilar, D. Ricardo Gutierrez y D. Vicente Rico, todos muy conocidos en esta capital y que respectivamente servian en Valladolid, Alicante, Almería y Badajoz.

— **En un teatro casero.** — Niña, vámonos porque hay mucha confusión de gente. — Papá, ¡si ahora entra el príncipe entre ninfas! — Sí, pero saldrá entre patatas.

— **Robo.** — Se ha dado parte en la Inspeccion de Orden público de esta capital, que hace pocas noches fué robado un mulo por ciertos desconocidos, en el sitio de la Conejera, de este término.

— **Manifestacion.** — Cartas de Bujalance dicen que ha tenido lugar en aquella ciudad una con motivo de la entrada en el poder del partido radical. Recorrió las calles con una banda de música y fué presidida por el comité de dicho partido.

— **Plaeta.** — Se halla vacante el cargo de alguacil del Juzgado de primera instancia de Baena. Hasta el cinco de Julio se admiten solicitudes.

— **Comision.** — Ha salido para Madrid una del partido radical de Lucena.

— **Registro.** — Se ha solicitado el de cuarenta y cuatro pertenencias de la mina de hierro titulada *El Trabajo*, sita en la Calera de Pacheco, término de Villafranca.

— **Vacante.** — En tal estado se halla la escuela de niños de Conquista. Se proveerá por concurso despues del 18 de Julio.

— **Estafeta.** — SEÑORES ACREEDORES: (Circular). — Setenta campanillazos al dia para presentar otras tantas cuentas interrumpen mis trabajos, mis siestas y mis digestiones. Setenta disgustos diarios no los puede resistir la naturaleza mas robusta, y concluirian por volver tísico al mismo Goliat. Ahora bien: si Vds. se han propuesto enterarme, acabemos siquiera de una vez, y en lugar de matarme poco á poco, presentense Vds. á un tiempo con las setenta cuentas en la mano para ver si la inmensidad del golpe coelonye con esta misera existencia. ¿Qué es la muerte? Un pagaré á tantos dias vista que firmamos al nacer. Pues si á Vds. les parece arreglemos al fin todas nuestras cuentas.

D. S. ESPERADO.

Al público. — Hace un año abrí mi establecimiento de peluquería y aun no ha entrado un parroquiano por mi puerta. Tengo el empeño de no cerrar mi tienda sin estrenar siquiera las navajas, y suplico á las personas carita-

tivas que se dignen honrar esta su causa cuanto antes para ahorrarme los alquileres del local.

Advierto al público que un rival mio asegura que no entrará en mi peluquería un solo parroquiano: para vencer á ese insensato pienso arrojar á sus piés la cabeza ensangrentada del primero que estrene mis navajas.
P. LILLO.

El dia 26 del corriente, segundo aniversario del fallecimiento del Sr. D. Arcadio Garcia, (q. e. p. d.) los señores Sacardotes que gustan aplicar el Santo Sacrificio de la misa en cualquiera de las iglesias de esta capital, por el eterno descanso del alma de dicho señor, recibirán el estipendio de 8 reales; pudiendo firmar los cuadrantes en cualquiera de las parroquias de la misma.

Boletín religioso.

— Hoy. — San Pelagio, mártir de Córdoba.

— JUBILEO CIRCULAR. — En el convento de la Encarnación, por don José Garcia del Castillo, en sufragio de las almas de sus madres.

— Último dia de novena á San Antonio de Padua en San Juan de Letran, á las oraciones.

— Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy. — La comedia en 3 actos y en verso, titulada, *La cruz del matrimonio*. — La comedia en un acto, nominada, *Las hijas de Elena*. — A las nueve. — Entrada 3 reales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 19 de Junio de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Ayer tarde á última hora se nos aseguró por persona que nos mereca completa confianza, que el gobierno pagaria el cupon corriente en tiempo oportuno, y se añadia que el dinero para cubrir esta atencion lo proporcionaba la casa Roschild, que há tiempo está en muy buenas relaciones con la de Saboya. No hemos dudado ni un momento que el gobierno pagara el cupon, porque era inconcebible y absurdo el que un gabinete que entra en el poder por un golpe revolucionario provocara un conflicto como el que daria lugar al no pagar una de las atenciones mas importantes del Tesoro. Es mas, nosotros celebramos que se pague el cupon, porque de este modo no cae en desprestigio el crédito de España, que tan quebrantado está. Y partiendo del principio, en esta cuestion como en todas, de que las circunstancias actuales son especiales, y que aquí se ha realizado una revolucion política, nosotros creemos que el gobierno ha hecho bien al proporcionar los recursos necesarios para pagar el cupon: lo que nosotros queremos es que el gobierno haga pública esta negociacion, en la cual deberá aparecer indudablemente

Lo que al principio habia tomado por muestras de simpatía ó de amor, serian acaso meras atenciones debidas á una política cortesana?

Tan poco conocedora del mundo, cómo la seria posible distinguir lo falso de lo verdadero?... Quizá no seria para él otra cosa que un simple objeto de curiosidad.

¡Amar sin ser amada!... ¡Ay!... que horrible dolor para un corazón juvenil acometido de los primeros síntomas de esa epidemia del alma!

Cuanto mas reflexionaba sobre el género de vida del conde, tanto mas temia que aquel jóven dotado de todas las ventajas que le daban su nacimiento, su físico y sus riquezas, hubiese hallado ya una mujer bastante fea para cultivar su corazón.

Acaso habria esperado, para experimentar las primeras turbaciones de amor, su visita al castillo de Mazzini, y su encuentro con la sencilla Julia...? ¡Pobre jóven!... ¡Cuántas

Detúvose justamente debajo de la ventana de Julia, preludió algunos acordes melancólicos, y en seguida suspiró, mas bien que cantó, una dulce romanza mas dulce todavia por la tierna expresion que la imprimia el trovador.

Cuando se hubo estinguido en el espacio la última nota, alejose el desconocido hasta perderse en las tinieblas de la alameda vecina.

Esta dulce romanza dejó en el alma de Julia una impresion de placer.

A pesar de las dudas que abrigaba sobre los verdaderos sentimientos del conde Hipólito, no podia dejar de creer que hacia dos dias espiaha todas sus acciones, que era su pareja predilecta, que habia tenido en ella todas las atenciones de un hombre enamorado, y que en fin todo revelaba en él, si no el amor, al menos una admiración profunda y una simpatía extraordinaria.

Reuniendo este círculo de circuns-

para los dos enamorados tan tempestuosa como la precedente.

Victima la pobre Julia de las mismas agitaciones, dejó sus ventanas abiertas para poder gozar mas á su satisfacción de la frescura y belleza de la noche.

A cosa de las dos de la madrugada, é interin comparaba la turbacion de sus sentimientos con la tranquilidad de la noche y el silencio que la rodeaba, estremeciése de pronto todo su ser al ruido, apenas perceptible, de un paso ligero que parecia acercarse á su cuarto.

A través de la oscuridad, y por entre las rendijas de la celosía que acababa de cerrar, trató de adivinar quién pudiera ser este paseante nocturno; pero el incógnito, que iba cubierto de pies á cabeza con una ancha capa, no quiso descubrirse: lo único que se distinguia era un laud que llevaba en la mano y cuyos embutidos de nácar y oro brillaban en medio de la oscuridad.

penas la estaban reservadas si acaso llegase á amar á un hombre ya comprometido!

El sol la sorprendió así medio sentada en su lecho y mas pensativa que nunca.

Anhelando levantarse con el dia, sin poder explicarse la causa, puso en su prendido y peinado mas esmero que el que acostumbraba, y despues se trasladó á su gabinete de estudio procurando matar con la lectura el tiempo que aun faltaba hasta la hora de almorzar.

Fácilmente se comprenderá cuántas veces no interrumpirian esta lectura las preocupaciones y acaso los temores.

Por fin la campana anunció el desayuno, y dejando el libro bajó al comedor, acompañada de su hermana Emilia, á quien habia ido á buscar. Aun cuando Emilia era su mejor amiga y la confidente ordinaria de todas sus ideas, se abstuvo de comunicarle sus secretos pensamientos.

condicion de que será nula y de ningun efecto si las cortes no lo aprueban; y al mismo tiempo para que la opinion publica por medio de la prensa discuta y la examine detenidamente.

mente acerca del estado de la faccion. El gobernador de Orense, Sr. Rivera Arzobispo, ha tenido que huir a Portugal por temer algun ataque en cambio el Sr. Ferreros, gobernador de Salamanca, de procedencia unionista, espera tranquilamente su relevo y los radicales piden que continúe.

D. Francisco Moreu y Sanchez, de Sevilla. D. Manuel Somoza Gambero, de Cadiz. D. José Gomez Diez, de Valencia. D. Joaquin Helguero, de Malaga. D. Carlos Ibañez de Aldecoa, de Granada. D. Pedro Agustin Herrero, de Zaragoza. D. Pedro Olcor y Cánovas, de Valladolid. D. Rafael Adan y Castillejo, de Córdoba. D. Fernando Fernandez de Bobadilla, de Murcia. D. Antonio Acuña, de Albacete. D. Ramon Serrano y Coello, de Almería. D. Juan Moratilla y Canga-Argüelles, de Alicante. D. Miguel Rodriguez Ferrer, de Jaen. D. José Bacerra Armesto, de Toledo. D. Julian Vega, de Baleares. D. Manuel Somoza de la Peña, de Pontevedra. D. Carlos Rodriguez Batista, de Orense. D. Higinio Polanco, de Leon. D. Leandro Perez Cossio, de Castellon. D. Santiago de Ezquerza, de Cáceres. D. Miguel Diaz Uzurrun, de Palencia. D. Joaquin Saenz Sotamaria, de Avila. D. José Morales y Ramirez, de Guipúzcoa. Y D. Felipe Mingo, de Guadalupe. Se nombra gobernadores a los señores siguientes.

De Toledo, D. Faustino Merelo Portela. De Baleares, D. Mariano de Quintana. De Pontevedra D. Fausto Garra-garza. De Orense, D. Luis Dieguez Amosiro. De Leon, D. Julian Garcia Rivas. De Castellon, D. Joaquin Rosel. De Cáceres, D. Emilio Marcos Calleja. De Palencia, D. Juan Francisco Lobos. De Avila, D. Tomás Perez Gonzalez. De Guadalajara, D. Benito Pasaron y Lima. Y de Guipúzcoa, D. Isidoro Fernandez Florez. Los veinte decretos espeditos por el ministerio de la Guerra son los siguientes: Admitiendo las dimisiones a los tenientes generales: D. Martin Iriarte Urdaniz, de la direccion y comandancia general del cuerpo y cuartel de Inválidos; D. Félix María de Messina, marqués de la Serna, de la direccion de los cuerpos de E. M. del ejército y plazas; D. Francisco Serrano Bedoya, de la direccion de la guardia civil; D. Joaquin Jovellar y Soler, de la direccion de administracion militar; D. Tomás Garcia Cervino, de la inspeccion general de carabineros; D. Fernando Cordero y Chacon, marqués de la Cenia, de la direccion general de Infanteria; D. Antonio Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú, de la direccion general de Artilleria. NombRANDO: Director comandante general del cuerpo y general de inválidos al teniente general D. Facundo Infante y Chaves, presidente del consejo de Redencion y enganches del servicio militar. Direccion general de los cuerpos de estado mayor del ejército y plazas al mariscal de campo D. Joaquin de Peralta y Perez de Salcedo, consejero de la sala de gobierno del supremo de la Guerra. Director general de administracion militar al mariscal de campo D. Juan Martinez Ploves; conservando la presidencia de la junta encargada de redactar una ordenanza general para el ejército. Inspector general del cuerpo de carabineros del reino al teniente general don Narciso de Ameller y de Cabrera. Director general de infanteria al ma-

riscal de campo D. Mariano Socias del Fangar y Lledó. Y director general de artilleria al teniente general D. Rafael Primo de Rivera y Sobremonte. Relevando del cargo de capitán general de Cataluña al teniente general D. Manuel de la Serna y Hernandez Pinzon. NombRANDO capitán general de Cataluña al mariscal de campo D. Gabriel Baldrich y Palau, que desempeña igual cargo en Castilla la Vieja, y para este puesto al mariscal de campo D. Simon de la Torre y Hormaza. Admitiendo la dimision de ayudante de campo del rey al mariscal de campo D. José Lopez Dominguez. Admitiendo asimismo la dimision a D. Jacobo Ulloa de las Riveras del cargo de ministro togado del consejo supremo de la Guerra y asesor de la sala de generales. NombRANDO gobernador militar de la provincia y plaza de Lérida al brigadier D. Juan Corbalan y Gonzalez. Y confirmando al brigadier D. Francisco Aparicio y Pardo la gran cruz del Mérito militar de la designada para premiar servicios de guerra, que le fué concedida en 27 de setiembre de 1868, y publicada en la Gaceta de Madrid del dia 28 del mismo mes y año. Los nueve decretos del ministerio de la Gubernacion son los siguientes: Admitiendo la dimision a D. Mariano Zacarias Cazorro, subsecretario de dicho ministerio; A D. Justo Tomás Delgado, director general de Correos y telegrafos; A D. Feliciano Perez Zamora, director general de administracion local; A D. Joaquin Bañon y Algarra, director de Beneficencia, sanidad y establecimientos penales; Y a D. Manuel Gonzalez Llana, secretario en comision del gobierno de esta provincia; NombRANDO: Subsecretario del ministerio de la Gubernacion a D. Sabino Herrero; Director general de correos y telegrafos a D. Joaquin Maria Villavicencio; Director general de administracion local a D. Vicente Romero Giron, Y director general de Beneficencia, sanidad y establecimientos penales a D. José Peris y Valerc.

SECCION GOBIERNO

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 49. Consolidado, 27,35. Deuda del personal 00,00. Bonos 74,50. Acciones del Banco de España. 489,00.

Córdoba.

Trigo, de 28 a 30. Cebada, de 20 a 22. Habas de 26 a 38. Garbanzos, de 70 a 85. Escaba de 19 a 20. Aceite en los molinos, a 37. Almidon en la ciudad, a 44. Maiz a 46. Albarjones, a 32. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 40 cuartos libra. Id. de carnero a 28. Jabon blando, a 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhondiga. Trigo de 34 a 47. Cebada de 24 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite a 39 y 42.

Málaga.

Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez.

Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera, de Sevilla y la suya a las 11 y 40 minutos de la tarde, y a las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una y 10 minutos de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Hora de recoger la correspondencia. A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 8 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y de la mañana: llegando a Málaga a las 12 de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntimos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 40 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habra un tren diario, por ahora, en combinacion con las lineas de Belmez a Almorchon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once de la noche. La administracion, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupo, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolas de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolas de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porouña y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusela. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Reel. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almedin.—Ildefonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Baltasar Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan. Villafranca Manuel Adamuz. POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Coija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Miss y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 28, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente a el DIARIO DE CORDOBA.

- Levitás de vestir superiores, a 200, 240 y 280. Chaqués de lana perfectamente hechos de 100, 120, 140, 160, 180 rs. Polonesas de 60, 70, 80, 90, 100. Chalecos de 25, 30, 35, 40, 45. Pantalones de 30, 40, 50, 60, 70. Lanas de 14 reales vara hasta 45. Cortes de pantalon de 18, 20, 24, 36 y hasta 80 rs. Camiseria. Camisas de rica holanda de 30, 40, 45, 55 rs. Vista de holanda, 24. Algodón, de 8, 10, 12, 14, 18 rs. De color, de hilo, 35. Peral francés, 25, 28. Idem catalán, 16, 20. Color inferior, de 10 y 12. Calzoncillos algodón fuertes, 10. Idem, idem, finos, 10. Idem plúgastel hilo, 14, 16, 20. Puños superiores, de 3, 4, y 5 rs. Cuellos, 2, 2 y 1/2 y 3. Gran variación y gusto en corbatas, desde 2 rs. hasta 16 una. Pañuelos hilo de 2 a 6 uno. Paños elásticos negros para toda clase de prendas, desde 45 a 80 reales vara. Cortes cachemir de 20 a 80 reales.

Aguas sulfurosas artificiales de Carratraca.

Esta preparación, resultado de un exacto análisis y elaborada con toda escrupulosidad, reemplaza ventajosamente a las aguas sulfurosas naturales tan empleadas hoy para combatir un gran número de enfermedades, tales como erupciones cutáneas de cualquier género que sean, herpes, sarna, eczemas crónicos y toda clase de afecciones que dependan de un vicio de la sangre. Con gran prontitud y economía se obtiene un baño en las mejores condiciones. Véase el prospecto que acompaña a cada botella. Se venden en Córdoba, Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de S. Pablo, y en la de D. Joaquín Fuentes y Terroba, calle Odreros, núm. 4, donde también se encuentran paquetes de sales marinas con los que se imitan perfectamente las aguas de mar. 45-1 n.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de linternas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias a precios muy arreglados. Surtido completo en perfumería y camas inglesas, todo a precios sumamente baratos. Cristal hueco del Reino y extranjero. Gran surtido de cristales planos en dobles para montera ovalado para cierres, muselinas y azados y de todos colores. Se ponen a domicilio a precios de fábrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideración se hará una rebaja convencional al consumidor.

LA TAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Mentillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton-Limon de Marsella, Amargo Café, Nojo, Beca de cana, Azahar, Marrasquino, a 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior abejo 42 rs. Id. blanco 45 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la A. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. botella.

Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

Marrasquino de Zahara, Casis, Quina, a 25 rs. bot. Anís, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Guindas a 40 rs. tarro. Ajeno legitimo de Suiza, a 26 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

Champagne, a 30 rs. la botella. Beuinet, a 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 20 rs. botella.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de bot. idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácrima Cristi, Fajarete, Málaga abejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas abejo del Marqués de Benemejías, a 8 rs. botella. De guindas, a 40 rs. botella.

Jarabe de limón, idem de Zaza-pañilla, idem de Naranja, idem florchata, a 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposición de París, y linternas de vinos o licores se venden a 20 rs. una. Los embases de cajas de licor es por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE. Los consumidores que devuelvan los envases vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva mas generos; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

SON MUCHAS LAS ENFERMEDADES DE LA VEJIGA curadas por el Jarabe de Blay.

Las cápsulas de Raquin se toman con facilidad. No causan al estómago ninguna sensación desagradable ni producen vómitos ni erupciones como acontece poco a menudo con la absorción de otras preparaciones de copaiba o cápsulas gelatinosas. Su eficacia no ha presentado ninguna excepción. La academia las ha experimentado sobre 400 enfermos y obtenido 400 curaciones. Dos frascos bastan en la mayor parte de los casos. París 78, faubourg Saint Denis, y en todas las farmacias donde se encuentran igualmente los vengadores y el papel de allspres. Depósito general en Madrid I. Ferrer y Compañía, Montería 54 principal; Córdoba, Francisco Avilés.

40 AÑOS DE EXISTENCIA CAPSULAS DE RAQUIN APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS

Extracto de la relación aprobada a la unanimidad por la Academia de medicina.

Las cápsulas de Raquin se toman con facilidad. No causan al estómago ninguna sensación desagradable ni producen vómitos ni erupciones como acontece poco a menudo con la absorción de otras preparaciones de copaiba o cápsulas gelatinosas. Su eficacia no ha presentado ninguna excepción. La academia las ha experimentado sobre 400 enfermos y obtenido 400 curaciones. Dos frascos bastan en la mayor parte de los casos. París 78, faubourg Saint Denis, y en todas las farmacias donde se encuentran igualmente los vengadores y el papel de allspres. Depósito general en Madrid I. Ferrer y Compañía, Montería 54 principal; Córdoba, Francisco Avilés.

Venta. Se hace de un carruaje Victoria de cuatro asientos en el mejor estado de servicio: podrá verse y tratarse en el taller de coches de la calle de Jesús María, con el maestro de dicho establecimiento. 10-10

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Venta de canales ecijanas. En el corralón de las Sras. Redelas, campo de la Victoria, hay gran cantidad, las que se venden a precios de fábrica. 6-4

Venta. Se hace del cortijo denominado de Arenillas altas, en la campaña y término de esta ciudad, de cavida de sesenta y dos y media fanegas de tercio. Para tratar en esta capital con don Ildefonso Velasco, calle de Juan de Menéndez número 3, y en Castro del Rio con D. Diego José Fernández, calle Alta número 35. 42-4

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de Carniceros número 5, recientemente obrada, cristalizada y pintada, y de la del número 18 plaza de Caballizas, donde se tratará de sus rentas. 6-4

Almoneda. Se hace de varios muebles de casa: calle de San Zoilo número 4. 6-6

Venta. La de un precioso carruaje Duque completamente nuevo, con un tronco de jaca pequeña de 4 y 5 años de edad; dos pares de guarniciones para las mismas, unas a la inglesa y otras a la caletera; dos mantas de carruajes, tres galapagos de caballo, una albardilla de campo y varios otros efectos de guarnición, todo lo cual podrá verse en la plazuela de Seneca núm. 13, casa del Sr. Marqués de las Escalónicas.

El dios momo, al fin de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por un que no lo es. Un tomo de mas de 470 páginas con preciosas caricaturas: se halla de venta en la librería del DIARIO a 4 rs. ejemplar.

La hofblondina. Célebres piladoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento e impotencia. Repone las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermedades o abusos en los placeres, están ejerciendo con estas piladoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores Lopez, Bista y compañía, droguería de la Encarnación, Sevilla.

Papel blanco para liar.

Se acaba de recibir un gran partido de todos los colores y a tres precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fábrica.

Arrendamiento. Se hace del alcazatorero y espigadero del cortijo del Choton en este término, para tratar con su dueño calle San Hipólito núm. 6. 6-2

Venta. Se anuncia la de una casa de enfite de todas clases existente en la casa del Excmo. Sr. Marqués de Benemejías, en la cual se pondrán de manifiesto a las personas que quieran interponerse en su compra, enterados de sus valores. 6-2

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa denominada del Baño, situada en la calle de los Dolores Chico: núm. 20, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cuadras, cocheras, graneros y abundante agua de pie. Se oye proposiciones en la calle de la Encarnación núm. 17. 6-2

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernández y González. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que merece ser adicionado a las bellas literarias que se dejan de leer. Su precio encuadernado a la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir.

Venta de bojes. En la calle de Alcañices, núm. 42. 6-2

Juegos completos de lotería. Se acaban de recibir sumamente económicos en la librería del DIARIO.

La Coalición. Despropósito histórico con ráfagas tempestuosas y música celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Mirá. Se vende en la Librería de este periódico. 6-2

Venta. Se hace de dos butacas y una mesa consola de caoba: calle de Almonas núm. 49, pueden verse. 6-6

Venta. La de una máquina de imprimir, varios tipos y material de imprenta y porción de piedras litográficas, en un módico precio. Dirigirse a Sevilla, a la redacción de «El Porvenir», calle de las Sierpes, núm. 20. 8-6

Aguas acidulo-ferruginosas carbonatadas de Villaharta.

Estas aguas minerales, tan conocidas ya en esta provincia por los buenos resultados que se han obtenido con su uso en muchas enfermedades, son útiles principalmente en las afecciones de estómago, con dolor, malas digestiones, en los padecimientos del hígado y en general en todos aquellos que se recomiendan la acción tónica reconstituyente del hierro unida a la desobstruente y antiespasmódica de las demás principios que entran en su composición. Depósito central, farmacia del Dr. Montilla, calle de San Pablo. Botella 3 1/2 rs.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, a precios sumamente arreglados. También los hay para el ferrocarril, todos los días a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores o sea Plazuela de Capuchinos.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 67 calle de Alcolea, apropiado para tienda. Se trata en la número 1.º, plazuela de donde de Gavia. 6-4

Venta. Se vende la taberna calle Valladares número 4, próxima al cuartel de la Trinidad, desde el día. En la misma darán razón. 6-4

Espigadero. Se vende en el cortijo de Casallilla alta, término de Córdoba, de roventa a cien fanegas de tierra. Para tratar, en dicha capital con D. José Baena, calle Don Rodrigo, número 98. 6-6

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO KENNIN. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. - Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Central en España. Gran I. Ferrer y C.ª, Montería, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, por Braulio Tierno.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.

Toldos. En casa de don Antonio Bustamante, fábrica de albardonería y cordelería, se hacen, se componen y se ponen toldos a precios sumamente arreglados: calle de Topete, núm. 42. 8-8

Subasta. No habiendo tenido efecto la subasta en arrendamiento del cortijo de la Alcañices, propio del Excmo. Señor Duque de Medinaceli, situado en el término de la Rambla, compuesto su tercio de 472 fanegas 4 cuartillo de tierra, con un pequeño monte; se anuncia de nuevo para el día 4.º de Julio próximo. En la Administración de S. E. en Montilla, se oyer proposiciones hasta las 4 de la mañana de citado día. 6-6

Arrendamiento y venta. Desde el día media casa que está situada en la calle del Sol 116, en la misma darán razón. En el 127, se venden unos armarios con diez puertas de cristales nuevos, y se darán muy baratos, y otros efectos de casa y pesca y un telar para seis cuadradas. 6-6

Venta de pastos y espigadero. Se hace de los cortijos de Malabrigo, en la campaña de este término, junto al ruedo, y bebe en el Guadaquivir. Para tratar con D. Manuel Belgaco, calle porteria de San Pedro de Alcántara, núm. 6. 8-7

Arrendamiento. Para el día de S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 26 en la calle del Pótro, hoy de S. Juan. Para tratar con el Procurador Don José Ansel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. La de un huerto llamado de San Sebastián, sito en el campo de San Anton, junto a la puerta de Alcolea, con algunas habitaciones, tierra destinada a puebla y arboles frutales. Para tratar de ella pueden entenderse con Doña María Antonia Valero, que vive puerta del Peñón número 34. 6-8

Enseñanza. D. Rafael Vazquez y Gimenez, en unión de varios acaudados profesores de esta capital, abre clases de repaso en su casa calle de Linea, número 49, de las asignaturas siguientes: Gramática Castellana con ejercicios de análisis, composición y Ortografía, Geografía, Historia Universal y de España, Aritmética y Algebra hasta las ecuaciones de segundo grado inclusive; Geometría y Trigonometría rectilínea, nociones de Agrimensura y Dibujo lineal, Pedagógica, Agricultura, explicación de la Doctrina Cristiana e Historia Sagrada, Oratoria y Caligrafía, primero y segundo curso de Gramática latina, Psicología, Lógica y Retórica y Poesía. Las clases empezarán el 4.º del próximo Julio. 6-3

Maderas. En el lugar de San Rafael, conocido por el Rosal de Trespalacios, hay señaladas maderas de pino, castaño y álamo negro, para su corta en la menguante del próximo mes de Agosto. La persona que desee comprar dichas maderas, puede tervirse tratar de su ajuste con D. R. Saenz de Tejada, casa número 3 de la calle de la Paciencia. 3-3

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

- En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes: Patología general por Chomel. 28. Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelins, 2 tomos y atlas. 68. Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66. Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Iluc. 36. Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. 42. Guia Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Raclé. 19. Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58. Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46. De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7. Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 86. Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76. Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisolle, 4 tomos. 84. Guia práctico de los partos, por Luciano Peard. 24. Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48. Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trousseau, 4 tomos. 40. Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 67. Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32. Elementos de Fisiología, por Hern. ann, con grabados. 40. Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48. Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1 400 páginas. 80. Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jeannel. 40. Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivieso, edición con grabados. 54. Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flouet, en tela. 46. Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 48. Tratado de Anatomía topográfica médico-quirúrgica por Petrequin. 44. Higiene del matrimonio por Monlau. 36. De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47. Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46. Higiene pública por Levy. 47. Química general por Casares, 2 t. mcs. 38. Química inorgánica por Saenz y Palacio, 2 tomos, tela. 40. Tratado elemental de Química por Troost, con laminas. 48. Tratado de Física por Ganot, edición de París, en español y con grabados. 48. Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publican. Arrendamiento. Desde el día se arrienda a casa calle de San Fernando núm. 136, contiene en piso bajo portada una pequeña sala para despacho, patio principal, galerías, dos salas una de ellas con alcoba, despensa, patio segundo, cocina, pozo, pila y corral; en piso principal galería, tres salas, comedor y cocina, y en piso segundo una torre. Lo formarán en la Librería de este periódico. Sombrierería de las tres bestias bueno, bonito y barato. Calle de Prim número 49, se acaba de recibir un abundante surtido de sombreros de paja para señoras, niños y caballeros, a precios muy arreglados, y de fieltros de diferentes colores, franceses, desde 23 reales en adelante. De lana anchos, para trabajadores de alas en diferentes colores, forma de hongos, desde ocho rs. hasta 20. Gran surtido de gorras de verano. Arrendamiento. El de la dehesa de la Bañada, desde S. Miguel próximo venidero. En la contaduría de la Excelentísima Sra. Marquesa Viuda de Guadalupe se trata. Arrendamiento y traspaso. Se hace de los portales calle Librería número 20, que fué almacén de calzado, conocido por la Estrella. En la tienda de este nombre, cuesta de Lujan núm. 7, informarán. Habitaciones. Desde el día se arriendan en la casa calle de Góngora, núm. 41. Informarán en la librería de este periódico. Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Santisteban, música del Maestro Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares en la Librería del DIARIO.